
 
 

Collegio docenti unitario  
Verbale n. 3 

 
Il giorno 28 ottobre 2021 alle ore 17.00, regolarmente convocato, si è riunito, in modalità a distanza, il Collegio 
Docenti dell’intero Istituto Comprensivo di via Palestro di Abbiategrasso, per discutere e deliberare sulle seguenti 
voci all’o.d.g.: 

1. Approvazione verbale seduta precedente  

2. Integrazione PTOF 2022  

3. Presentazione e delibera proposte progettuali (da consegnare entro il 25 ottobre all’indirizzo mail della 
Prof.ssa Rantica)  

4. Attività Educazione Civica  

5. Delibera modalità Attività di recupero  

6. Delibera formazione dei docenti  

7. Delibera tirocinanti Università Bicocca  

8. Delibera modalità di svolgimento colloquio con i genitori  

9. Condivisione programmazione dipartimenti  

10. Delibera adesione Rete per la formazione sulla lingua inglese scuola primaria 

11. Deroghe assenze - Nomina Referente Educazione Civica - Varie ed eventuali 

La Dirigente apre la riunione e chiede al collegio l’approvazione del verbale della seduta del collegio del 20 
settembre. 

Il verbale viene approvato. 

Punto 2 - Integrazione PTOF 2022  

Vengono presentati dalla dirigente i progetti di ampliamento dell’offerta formativa. Si precisa che esperti docenti 
esterni non possono usufruire dei fondi del FIS. 

Progetti dell’area linguistica  SECONDARIA: 

I. Certificazione Trinity lingua inglese  

II. Madrelingua inglese 

III. Madrelingua francese  

IV. Madrelingua spagnola 

V. Delf scolaire A1 e A2   



Progetti curricolari: 

1. Studiare insieme per un francese di qualità 

2. Potenziamento musicale idonei pianoforte 

3. Potenziamento musicale alunni musicale 

4. Potenziamento musicale 1A teoria ritmica e percezione musicale 

5. Lingue in gioco nei disturbi di apprendimento 

6. Libri in gioco 

Intervengono le insegnanti referenti dei progetti per spiegare le proposte sopraelencate. 

La dirigente informa che è oggi stesso venuta a conoscenza di una proposta dedicata alla lettura che andrà senz’altro 
approfondita nelle prossime settimane.  

Il prof Fagnani interviene chiedendo di specificare meglio la durata delle ore di docenza di pianoforte: la dirigente 
prende atto delle osservazioni espresse e si riserva di chiarire direttamente con il docente.  

La professoressa Dinunno chiede di inserire il progetto sul corsivo pensato per l’infanzia e la primaria con eventuali 
estensioni alla secondaria. 

La maestra Villa informa che la scuola primaria ha aderito a vari progetti relativi alla lettura e suggerisce di 
raccogliere e condividere tutte le proposte che possono essere fatte alla scuola. 

La professoressa Meloni chiede la possibilità di inserire tra i progetti oggi in valutazione e approvazione quello di 
“Scrittura creativa” già inserito nel PTOF e portato avanti gli anni precedenti con il supporto di un esperto esterno.  

La professoressa Penna espone una proposta già presentata al collegio settoriale del 5 ottobre: si ipotizza di 

contattare alcuni artisti, in particolare fotografi, e invitarli ad esporre le loro opere, concernenti temi sociali o 

ambientali, utilizzando le pareti interne della scuola.  Si potrebbe così realizzare una vera e propria mostra interna 

che fornisca spunti di riflessione agli studenti e renda più ricco e significativo il contesto di vita quotidiano oppure, se 

ciò fosse di difficile realizzazione, creare occasioni di incontro con gli artisti stessi e visionare alcune delle loro opere. 

PROGETTI AMPLIAMENTO OFFERTA FORMATIVA - PRIMARIA 

1. “A scuola in movimento” ref prof.ssa De Alessandro per le classi 4^ e 5^  

Si ipotizza per questo progetto l’uso eventuale degli spazi esterni. 

2. Progetto ARTE – ref. Luisa Daghetta 

3. Progetto MUSICA - ref. Luisa Daghetta  e Filosa 

4. Progetto ORTO – ref. Cislaghi - Visini 

5. Progetto LETTURA alternativo alla religione cattolica ref Maria Daghetta 

6. Progetto IDENTITA’ DIGITALE 

7. Progetto Musicoterapia prof.ssa Mistrangelo 

8. “Navigatori in città” maestre Agosti e Zanoni  

9. Libri in gioco – ref. Marina Villa 

PROGETTI AMPLIAMENTO OFFERTA FORMATIVA – INFANZIA 

A. Progetto di lingua inglese – ref. Cereda Jessica 

B. Un computer per amico – ref Gambaretti Roberta 



C. Impariamo attraverso il gioco e il movimento - ref Magistroni 

D. Orto Serafino 

E. Metalinguaggio: giochiamo con le parole 

F. Matemate 

G. Scuola in festa 

H. Progetto Water game 

I. Libri in gioco 

Si nota come ci siano in verticale progetti di potenziamento costanti nel curriculum: le lingue straniere, la lettura, il 
digitale, la musica, l’ambiente.  

Per quanto riguarda il progetto Water Game la maestra Gazzoli informa che gli organizzatori stanno valutando le 
richieste ricevute e che concretizzeranno a breve la proposta indicando agli interessati tempi e modi. 

Inoltre anche da AMAGA sono state presentate varie proposte alle scuole: si decide di aderire all’incontro 
informativo per considerare in seguito l’eventuale adesione. 

In merito al Progetto di inglese Potenziato cioè di una sezione in cui lo studio della seconda lingua straniera sia 
sostituito da un incremento orario di lingua inglese (+2 ore), la Dirigente chiede di soprassedere temporaneamente 
perché l’aspetto organizzativo andrebbe analizzato più approfonditamente. Il progetto richiede tempi di studio e 
confronti con realtà già in essere prima di una effettiva presentazione della proposta al collegio. Si chiede la 
votazione per la delibera di integrazione del PTOF. Il collegio approva all’unanimità. Delibera n°4 del 28 ottobre 2021 

Punto 5. Delibera modalità Attività di recupero 

Si delibera sulla proposta di attivare eventuali carenze degli studenti in itinere senza interruzioni dell’attività 
curricolare. Viene chiesta l’approvazione. Il collegio approva all’unanimità. Delibera n°5 del 28 ottobre 2021 

Punto 6. Delibera formazione dei docenti  

OBIETTIVI DEL PROCESSO 
DESUNTI DAL RAV 

CORSO DI 
FORMAZIONE 

DESTINATARI NUMERO DI ORE 

Migliorare il confronto tra 
docenti dei tre ordini 
relativamente alla 
programmazione di unità di 
apprendimento /valutazione 

Formazione in servizio 
del personale docente 
sui temi DSA 

Docenti Infanzia, Primaria 
e secondaria 

4 ore con produzione 
materiali 

Didattica per innovazione Discipline STEM Docenti infanzia, 
secondaria 

 

Didattica per competenze e 
innovazione 

Prevenzione disgrafia Didattica per competenze 
e innovazione 

 

Lingua straniera 

Ambito 25 

Formazione docenti 
primaria 

Docenti primaria  

Affrontare consapevolmente 
la scelta per l’indirizzo di 
studi verso la scuola 
secondaria di secondo grado. 

Progetto Orientamento 
Unicatt 

Docenti secondaria  

 

 



Per il corso sulla prevenzione della disgrafia si proporrà un modulo Google per ricevere le adesioni da parte dei 
docenti dell’infanzia e della primaria, e su base volontaria per i docenti della secondaria. 

La prof.ssa Scarano informa che è stato istituito un sito, “reteaperta” che fornisce corsi gratuiti per le metodologie 
didattiche innovative.  

Il prof. Frezza chiede che vengano considerate a parte le 25 ore di formazione sull’inclusione obbligatorie: la richiesta 
è accolta. Viene chiesta l’approvazione del piano di formazione docenti. Il collegio approva a maggioranza con due 
contrari e un astenuto. Delibera n°6 del 28 ottobre 2021 

Punto 7. Delibera tirocinanti Università Bicocca  

Si delibera sulla presenza dei tirocinanti presso i plessi dell’infanzia e della primaria. Il collegio approva a 
maggioranza, con 2 contrari. Delibera n°7 del 28 ottobre 2021 

Punto 8. Delibera modalità di svolgimento colloquio con i genitori  

Si decide che andrà garantito il colloquio in presenza, ma potrà anche essere chiesto il colloquio da remoto.  Il 
collegio approva a maggioranza con cinque astenuti e due contrari. Delibera n°8 del 28 ottobre 2021 

Punto 9. Condivisione programmazione dipartimenti  

Si conferma che tutte le programmazioni dei vari dipartimenti sono state completate e consegnate dai referenti. 

Punto 10. Delibera adesione Rete per la formazione sulla lingua inglese scuola primaria 

Si delibera in merito alla formazione dei docenti della primaria per quanto riguarda la lingua inglese. Il collegio 
approva a maggioranza con quattro astenuti. Delibera n°9 del 28 ottobre 2021 

Punto 11. Deroghe assenze  

La dirigente suggerisce di mantenere le varie deroghe sulle assenze già in essere dal momento che anche 
quest’anno sembra possano esserci ancora diversi momenti di criticità. 

Nomina Referente Educazione Civica 

La professoressa Platti assume l’incarico di referente d’Istituto per il corrente anno scolastico subentrando alla 
professoressa Castoldi Paola. 

Si delibera infine in merito all’aggiunta della voce DISCRETO nella gamma di possibili scelte per la valutazione 
dell’IRC sia alla primaria che alla secondaria. Il collegio approva a maggioranza con due astenuti. Delibera n°10 
del 28 ottobre 2021 

 Varie ed eventuali 

In fase di chiusura del Collegio, la docente Cinesi probabilmente senza accorgersi, invita altri docenti, con cui 
evidentemente aveva una interlocuzione parallela durante il collegio, a “esporsi” su questioni organizzative. La 
Dirigente invita la docente Cinesi a dichiarare apertamente e senza utilizzare forme poco trasparenti le questioni 
di cui ritiene utile dover esporre al Collegio. Ci si confronta a lungo e animatamente su vari aspetti organizzativi 
che riguardano solo la secondaria. 

Intervengono alcuni docenti facendo riferimento ad una lettera protocollata in segreteria in data 22 ottobre 
2021 di cui si elencano di seguito i punti salienti:  

- la costituzione di una commissione orario e la condivisione di criteri obiettivi e trasparenti che facilitino il 
compito di chi è impegnato nella stesura dello stesso, 

- una maggior condivisione d’istituto in merito alla modulistica lavorativa, per cui si chiede la possibilità 
d’intervenire sulla documentazione da produrre (programmazioni disciplinari e di classe, documento per la 
valutazione intermedia, ecc) e di valutare diverse tipologie prima di definire un modello specifico 

- un preavviso di 5 giorni per la partecipazione a riunioni. 
 



Le consistenti difficoltà emerse nelle prime settimane hanno portato un gruppo di docenti (27) a sottoscrivere il 
documento e a sottoporre le questioni all’attenzione del collegio nel tentativo di cercare insieme delle soluzioni. 
La prof.ssa Tosello interviene e afferma che la lettera non aveva assolutamente un tono oppositivo né nei 
confronti della Dirigenza attuale, né nei confronti dei suoi collaboratori, in quanto questi problemi di natura 
organizzativo-didattica sono presenti da diversi anni nell’Istituto. Chiarisce inoltre che il documento è stato 
scritto non per una sterile polemica, ma perché così richiede il corretto iter burocratico. 

La Dirigente Scolastica prende atto delle varie osservazioni riportate e sottolinea che avrebbe preferito una 
diversa modalità, un confronto diretto prima di ricevere un documento scritto e/o una presentazione verbale 
che accompagnasse la lettera.  

In merito al primo punto la Dirigente spiega che ad oggi istituire una commissione oraria sarebbe poco utile viste 
le criticità legate ai protocolli Covid 19 che obbligano agli ingressi scaglionati e non consentono il rispetto di 
alcun criterio tranne quello della funzionalità didattica; oltre al fatto che per l’orario è stato acquistato un 
software dedicato e connesso ad AXIOS. In merito al secondo punto la dirigente ribadisce che tutta la 
documentazione è stata sempre messa a disposizione nell’area riservata ai docenti per il necessario confronto. A 
tal proposito ricorda che il documento di programmazione del singolo docente è stato messo a disposizione dei 
docenti subito dopo il collegio tecnico del 5 ottobre  e soltanto il Dipartimento di Lettere ha suggerito alcune 
opportune modifiche. 

In merito al terzo punto la Dirigente elenca le date in cui sono stati convocati gli incontri e per tutti c’è stato il 
rispetto dei 5 giorni. Invita inoltre il Collegio a un maggiore spirito di collaborazione visto che la  nomina a  Primo 
collaboratore della Prof.ssa Rantica ha comportato un normale assestamento nelle procedure.  

Dopo numerosi interventi e il tentativo di trovare una visione comune, la seduta è tolta alle ore 19.40. 

LA SEGRETARIA       LA DIRIGENTE SCOLASTICA 

Barbara Lovotti           Antonella Augenti 


